

60th anniversary  
芳賀町町制施行60周年  
あの時、この時、学校の歴史



1 旧祖母井中学校（昭和40年代）  
2 旧南高根沢中学校（昭和40年代）  
3 旧水橋中学校（昭和40年代）  
4 開校間もない芳賀中学校（昭和48年）

芳賀中学校校歌・校章

芳賀中学校の校歌は、昭和46年に制定されました。51編の応募の中から、芳賀中学校長も務めた杉田浩二郎さんの歌詞が選ばれました。作曲は、東京音楽学校（現東京芸術大学音楽学部）教授の平井康三郎さんによるものです。芳賀中学校舎建設中の昭和46年2月、当時の芳賀高校体育館で、校旗樹立と併せて校歌制定の記念式が行われました。

校章のデザインは、旧祖母井中学校出身の山本耕二さんの作品です。

芳賀中学校の校歌きまる



▲「芳賀中学校の校歌きまる」  
広報はが昭和46年2月（第187号）

◀「思い出の写真 校歌制定校旗樹立式」  
広報はが昭和63年9月号（第401号）



▲校章のデザイン



芳賀中学校校歌制定校旗樹立式

中学校は、昭和22年に3つの旧町村に各1校ずつ開校されました（写真①～③）。その後、昭和43年から統合計画が始まり、昭和45年に現在の町内唯一の芳賀中学校として統合されました。当時における中学校の統合は、郡内では初のことでした。新中学校は、統合当時は旧3校の校舎を使用し、新校舎完成後の昭和47年4月に実質的な開校を迎え（写真④）、現在に至ります。

町では、将来を担う子どもたちが、充実した学校生活を送り、健やかに成長できるように、施策に取り組んでいます。

町内の小学校は、かつては9校ありました（表紙写真①～③、⑤～⑦、⑨～⑪）。芳賀町に初めて小学校ができたのは、明治6年のことです。のちに少子化が進み、町は平成4年から通学区域の再設定について検討を始めました。町内全世帯を対象に学校再編アンケートを実施し、審議会を経て、平成9年に通学区域再編成大綱を定めました。学区は3つの旧町村域とし、各学区に1校ずつ配置することを決め、平成10年から18年にかけて、現在の3校に統合されました（表紙写真④、⑧・⑫）。

芳賀町 2014年の出来事



4月1日 新ごみ処理施設稼働

1月26日 赤羽有紀子選手引退レース有終の美引退レースとなった大阪国際女子マラソンで見事第2位。笑顔でゴール。

5月24日 町制施行60周年記念式典・漆原先生講演会



2月9日・14日

大雪でハウス倒壊  
2週連続で大雪が降り、農業用ハウスが多数倒壊。農業被害支援へ2億8,280万円の予算計上。



町制施行60周年を記念した式典を、町民会館で開催。児童文学作家の漆原智良先生が記念講演を行ったほか、子どもたちが「芳賀町子ども憲章」を発表。

28日 チャレンジデー2014

住民参加型イベント「チャレンジデー2014」が行われ、大分県豊後高田市と対戦、惜しくも敗れる。

6月初旬 長雨で麦穂発芽被害

長雨の影響で、二条大麦・六条大麦が収穫前に発芽し、推定240haの麦が収穫できず。

7月1日 空き家バンク運用開始

空き家の有効活用を仲介する「空き家バンク」がスタート。リフォームや家財処分費の補助制度も新設。

8月23日～25日

芳賀中バレーボール部が全国大会ベスト8  
高知県で開催された第44回全日本中学バレーボール選手権大

会場で、見事ベスト8。



30日 役場で合同消防訓練

町と消防芳賀分署合同で大規模火災訓練。防災ヘリ「おおるり」が出動。

10月12日 町民大運動会

東水沼19年ぶりの優勝  
60回目の節目となった今年の大運動会。連覇を狙った祖母井を破り、東水沼が優勝。

18日～20日 ホンダエンジニアリング(株)ソフトボール部が団体3位



「長崎がんばらば」が団体2014年で接戦の末、3位に入賞。

11月15日・16日

ホンダエンジニアリング(株)ソフトボール部が初の日本一  
ソフトボールの第43回日本男子リーグで、2005年の町内移転後初の

29日 ビックタイトル獲得。

赤羽有紀子ロード制定マラソン・ウォーキング大会  
赤羽有紀子さんの功績を記念したマラソン・ウォーキング大会が初開催。新しい記録が生まれる。



12月14日 衆議院議員総選挙

突然の解散での衆議院議員総選挙。町における投票率は51.98%。  
皆さん、今年はどうな年にしたいですか。また1年間「広報はが」をよろしくお願います。